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令和 5年度 第 6回立川市幸学習館運営協議会 議事録 

（第 7期 第 15回） 

 

 

開 催 日 時  令和 5年 10月 2日（月）・午前 9時 30分～11時 00分 

開 催 場 所  幸学習館 1階 第１教室         

出 席 委 員    柴田彩千子（東京学芸大学 総合教育科学系生活科学講座 准教授） 

（敬称略）   大竹 美代子（青少年健全育成栄町地区委員会） 

    須﨑 恵美子（青少年健全育成幸町地区委員会） 

       伊藤 博 （立川市文化協会） 

       西村 一治（立川市文化協会） 

       長原 法子（たちかわ市民交流大学市民推進委員会の代表） 

竹内 英子（地域学習館の利用者の代表） 

大根田和美（立川市生涯学習市民リーダーの会） 

（欠席 2 名） 

地域学校コーディネーター 

            山田 拓男（若葉台小学校） 

たちかわ市民推進委員サポーター 

       西尾 典子 

事 務 局    柳 直昌（幸学習館係長）  

       吉田 武治（幸学習館会計年度任用職員） 

              根本 まゆみ（幸学習館会計年度任用職員）（書記） 

 

会議の傍聴  公開 

傍聴者の数  0 名 

 

資   料 

1  令和 5 年度第 5 回幸学習館運営協議会議事録案 

2 チラシ 

 

１ 会長あいさつ 

  関東大震災から 100 周年とのことで、あるテレビ番組で、自分の身は自分で守るようにとの

話があった。 

   

２ 事務局報告 

      ・生涯学習推進センター主催事業 

     根本→多文化共生・理解講座「幸せの国 ブータンの昔と今」地域活性化講座「気分は

ゴスペルクワイア！クリスマスキャロルを楽しみましょう」の 2 つの講座を予定してい

る。 
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    ・生涯学習関係職員スタッフ研修日程変更 1/23（火）→2/2（金） 

     柳→時間と場所は決まっていない。 

 

     エレベーター改修工事について 

     柳→11/1（水）より工事開始になり、1/31（水）に完了予定となっている。 

     

    ・地域学校協働本部事業について 

     山田コーディネーター→第九中学校で、9/15（金）に修学旅行があった。9/21（木）、9/22

（金）にインフルエンザによる学年閉鎖となった。若葉台小学校では、9/13（水）、9/27 

    （水）に放課後子ども教室を開いた。10/28（土）が運動会の予定となっている。  

       大竹委員→南砂小学校では、9/30（土）に運動会が行われた。6 年生がインフルエンザで

学年閉鎖となってしまった。10/26（木）に、立川学園と南砂小学校との交流がある。10/5

（木）に学連協がある。3 時間めに授業参観をして、その後会議を行う予定となってい

る。11/11（土）の幸町青少健の集まりに、栄町青少健も関わることになった。  

 

３  議 事 

（１）「令和５年度第 5 回運営協議会議事録」の承認 

（２）事業について 

・福祉講座「地域の社会資源や福祉制度について学ぼう」 

         ～誰にでも訪れるその時に備えて～  

   10/30（月）、10/31（火）10：00～12：00 

 西尾市民推進委員サポーター→チラシを準備した。お手元に何枚かお配りしたので、お知

り合いにお渡ししてほしい。 

 参加出来る委員→長原委員、西村委員、竹内委員、大竹委員（10/30 のみ）、伊藤委員（10/31

のみ）当日は 9:00 に集まっていただき、机等を用意していただきたい。 

 

・防災講座 「災害弱者（高齢者等）の避難の課題」 

   12/3（日）10：00～11：30 

 伊藤委員→チラシはこれから完成させる。11/10（金）が受付開始となる。 

  

・かわせみカフェ 

   12/16（土）10:00～15：00   

 柴田委員→今、学生がチラシのデザインを考えている。10 月半ばまでには、学習館にデー

タを送る。のぼりばたのデザインも考えていて 11/9(木)の打ち合わせ時には提示する。お

手玉の会さんとは、メール等でやり取りしている。カフェ当日は第 2 教室で、企画をお手

玉の会さんが行うので、学生が手伝うという形を予定している。昔遊びに関して 11/9（木）

の打ち合わせ時に大根田さんと確認したい。大根田委員→打ち合わせ時に竹とんぼの現物

を持って行こうと思っている。 

 竹内委員→打ち合わせには 8 人で伺う。 

 根本→のぼりばたに関して立川徽章さんに問い合わせてみたところ、1 本 8500 円とのこと



3 

 

である。 

 伊藤委員→原版が高くて、同じもの何本かになると 1 本あたりは安価になるかと思われる。 

 竹内委員→のぼりばたは 4 本くらいは欲しい。植栽の間にも立てたい。 

 柴田委員→色の指定はあるか。→柳→ないと思う。 

 柴田委員→デザインの中に「幸学習館」の文字は入れるか。→柳→入れないでいいと思う。 

 竹内委員→自治会の集まりは、11 月 2 週目くらいにあると思うので、その時までにチラシ

を用意してほしい。チラシのデータの確認を委員の方でしてから、印刷するのが良いと思

う。 

   

４ 各委員より報告 

大根田委員→都議選の補欠選挙で、期日前投票、当日の投票日など、担当として関わる予定と

なっている。第八小学校は 9 月に「はちっ子」を行った。10 月にハロウィーンを予定してい

て、木の実で、かぼちゃマンを作る。木の実は栃の実、くぬぎの実、かやの実を使う。 

長原委員→推進委員会として、10/7（土）、10/10（火）に、中村哲さんの映画上映を予定して

いるが、定員いっぱいになった。砂川広場で、子ども食堂、フードバンクのお手伝いをした。

11/5（日）に、ユネスコ協会のレクチャーコンサートがアイムで行われる。夏バテをして、体

調を崩してしまった。 

須﨑委員→9/4（月）に、中学生の主張大会の選定を行った。11/11（土）に、秋祭りが行われ

る。児童館さん、体育会さんなどと行う。個人的には、10/14（土）のよいと祭りに踊りで参加

する予定となっている。 

大竹委員→栄町青少健で、作文の選考を行った。10/15（日）に栄町民運動会を予定していた

が、補欠選挙のため中止となってしまった。8/27（日）に、第五小学校でラジオ体操が行われ、

栄町青少健も手伝った。8:00 から低学年が、9:00 から高学年が行った。放課後子ども教室が第

五小学校で始まった。 

西村委員→幸町地区文化祭が予定されている。 

山田コーディネーター→町民運動会が 10/8（日）に予定されている。 

西尾市民推進委員サポーター→先月に続き、この会議に参加させていただいた。地域のために

話し合うことは素晴らしいと思う。 

伊藤委員→10/21（土）、10/22(日)に幸町地区文化祭が行われる予定で、展示の担当となった。

展示作品が多く、前後の日も保育室等を予約して、準備をすることになっている。11/11（土）、

11/12（日）に、立川市全体の文化祭あがり、今回の幸町地区文化祭の展示物から吟味させてい

ただき、展示する予定となっている。個人的には、スマホと連動している腕時計を最近もらっ

た。メール受信のお知らせ、脈拍、歩数、安眠の度合い、等が示され、大変便利である。 

根本→高橋委員が欠席のため、代理でまちねっとを配布した。その中に、自分自身のやさしい

日本語、ヤングケアラーの講座の記載をお願いしたが、お願いする際、申込日の記載をお願い

することを失念してしまった。若葉寿教室のバスハイクが中止となった。 

吉田→今後、防災講座、正月飾りの講座を予定していて準備を進めている。また、児童館との

共催の映画会、幸学習館でのコンサートを予定している。栄寿教室のバスハイクはこれから締

め切りとなる。 

柳→生涯学習推進センター内のデジタルプロジェクトのリーダーを今年度から携わっている。
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今、職員同士で Zoom の練習をしている。今後、講座をオンラインで行いたい。まず手始めに

防災講座をオンラインで行う予定となっている。申し込み方法を電子申請とし、11/10 号の広

報誌に QR コードを記載する。電話受付とオンラインの受付両方で受け付ける。オンラインは

5 名で締め切るが、ロゴフォームで 5 人までというように設定しておく。 

竹内委員→8 月に義兄が亡くなった。最近高齢の方が亡くなる場面に遭遇している。グッドネ

イバーの男性のための料理教室は、2 班に分けて行っているが、当面この方法でいく予定とな

っている。 

柴田委員→11/23（木）に、「みんなで考えるコミュニティ・スクール」と題した学習会を予定

している。自分自身の今年度の受け持ちの学生であるが、半分はかわせみカフェ、半分は「日

本遺産フェスティバル」に携わっている。 

竹内委員→今、PTA がなくなってきているが、子どもたちを今後どう見ていくか心配である。 

柴田委員→PTA がなくなった地域では、地域住民がカバーしている。しかしながら、PTA が

なくなると、保護者と教職員の意見をとりまとめて表明する機会がなくなってしまうと思われ

る。さらに現在は、多方面に渡り PTA 経験者が地域の活動を牽引していくださっているが、

今後、そのような人々が少なくなっていくと思われる。 

竹内委員→住民で子どもをみるという組織があるといいと思う。 

 

５ その他 

・次回の開催日：11 月 6 日（月）9:30～11：00 幸学習館第２教室 

    

 


